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□记者 李婉玉

8 月 初 ， 武 汉 一 游 客 “ 柒
零打工人”来运城游玩，行程
尚未结束便感动不已，写下长
文 《山西运城，原来是一座不

“设防”的城市》 发布在微信
公 众 号 上 ， 获 得 点 赞 转 发 无
数。

他写道：运城是一座对待游
客非常友好的城市。

首先是接车，运城当地的
车行安排了帅气热情的小哥到
机场送车，给他留下了运城人
热情爽朗的第一印象；第二是
酒店入住，酒店前台的工作人
员并没有因为他们凌晨到来而
流露出丝毫厌烦，不仅热情地
为他们办理了入住手续，主动
升级了房型，还给他一米七高
的孩子赠送了早餐券；第三是
景区附近性价比极高的特色小
吃，量大管饱、味美价廉；第
四是运城旅游年票 128 元，涵盖
20 多个精华景区，价格美丽；
第五，在运城终于实现了停车
自由，停车场要么免费，要么 3
元、5 元……

无独有偶，6 月份，外地自
驾旅行网友“老灯”参观了运城
博物馆后，被志愿讲解员走心的
讲解服务和耐心的交流互动打动
了，他在抖音上发布《运城博物
馆，你怎么敢这么做？》，细数运

城博物馆志愿者的各种感人细
节，花式赞扬。

和他们二人一样，因各种机
缘巧合来到运城，不料被运城各
种人文关怀感动到破防的外地游
客不胜枚举。

正因如此，本报专门开设
“外地人眼中的运城”栏目，刊
发外地游客有感而发的文章。

人人参与，人人出力，让整
座城市爱心涌动。

“五一”假期，运城文旅再
次火爆出圈。与此同时，市民
的热情待客也同样让人感动：
飞机场、高铁站和景区等人流
密集处，社会各界“红马甲”，
随时为外地游客提供咨询、向
导、叫车等服务；不少市民看
到 外 地 牌 照 的 车 辆 在 寻 找 车
位 ， 主 动 腾 出 车 位 ； 还 有 商
户，在门前把矿泉水摆成“小
山”，特别写着“外地游客免费
取用”……

凡此种种，怎能不让人感
动？怎能不爱这座城？

所有的送车小哥、前台接
待 、 志 愿 讲 解 员 ， 以 及 千 千
万 万 不 知 名 的 交 警 、 保 安 、
的 哥 、 美 食 店 主 、 普 通 市 民
等 ， 是 我 们 所 有 人 释 放 的 友
善 ， 让 外 地 游 客 为 整 座 城 市
打 了 最 高 分 ， 为 我 们 引 来 更
多游客。

我们，都是运城的形象！
人在旅途，旨在风景，又不

全在风景。
环境、交通、治安、住宿、

吃饭、停车、购物等，都会影响
外地游客对我们这座城市及文旅
的看法。

诚然，不少游客未必会成为
“回头客”，但他们的看法却在影

响其他人。网络时代，一个人的
三言两语，或许就直接影响了屏
幕前摇摆不定的庞大人群。好评
如潮，未必能迎来客流如潮，但
差评无数，一定会让人望而却
步。

设想，我们到了一座陌生的
城市，心情还不是因遇到的人和
事而起伏？

人为感动，即便风景未达
预 期 ， 也 会 选 择 性 无 视 ； 相
反，被欺生、被套路、被出言
不逊，即便风景再好，怕也无
心欣赏。

所以，我们，都是运城的风
景！

近 期 ， 随 着 国 产 3A 游 戏
《黑神话：悟空》 的火爆出圈，
“悟空”几乎霸屏各大热搜榜
单，山西古建游火热出圈，带动
我市文旅热度持续升温。

中秋、国庆“双节”将至，
第 35 届关公文化旅游节开幕在
即，再加上运城文旅“跟着‘悟
空’游运城”两条主题线路的推
出，以及相关套票的发售和免费
直通车的开通，相信，将有越来
越多的“天命人”从四面八方赶
来，打卡运城古建，领略河东风
光。

让我们接好这波流量，每
个人都自觉当好旅游向导、宣
传员，运城有哪些旅游线路？
有什么特色美食？在面对外地
游客时，拿出运城特有的诚信
与热情，厚道待人接物，着力
营造“人人善待游客、全社会
服 务 游 客 ” 的 旅 游 友 好 型 环
境 ， 展 现 我 们 “ 国 宝 第 一 市
天下好运城”的良好形象，一
起 期 待 “ 山 西 省 旅 游 热 点 门
户”更多的精彩！

我们，都是运城形象大使

沿黄九省（区）政协黄河流域生态保护和
高质量发展协商研讨第七次会议在我市召开

王光谦出席并讲话 张纪南吴存荣出席
运城晚报讯（记者 余果） 9月10

日至11日，由山西省政协主办，全国政
协人口资源环境委员会支持的沿黄九省

（区） 政协黄河流域生态保护和高质量
发展协商研讨第七次会议在我市召开，
围绕“加强黄河流域水资源节约集约利
用”开展协商研讨。全国政协副主席、
民盟中央常务副主席王光谦出席并讲
话。全国政协常委、人口资源环境委员
会副主任张纪南出席。山西省政协主席
吴存荣出席并致辞。

王光谦指出，要深入学习贯彻中共
二十届三中全会精神，深学细悟习近平
总书记关于黄河流域生态保护和高质量
发展的重要讲话和指示批示精神，加强
黄河流域水资源节约集约利用。要在坚
持“四水四定”原则下，解放思想，完
善节水政策与制度机制，优化水资源配
置与调度，加强节水基础设施建设与科

技创新，推动流域协同治理，完善生态
产品价值实现机制，深化生态保护补偿
制度改革。要立足政协性质定位，健全
完善黄河流域各省 （区） 间常态化协商
机制，聚焦重点难点问题，统筹推动共
性问题解决，提高建言资政水平，广泛
凝聚共识，为黄河成为造福人民的幸福
河贡献政协力量。

吴存荣表示，近年来，山西始终
牢记领袖嘱托，坚持把保护黄河流域
生态作为高质量发展的基准线，持续
打好蓝天、碧水、净土保卫战，大力
实施“一泓清水入黄河”重大工程，
加快推进黄河干流流经县生态环境综
合治理，着力构建体现山西特色优势
的现代化产业体系，黄河流域生态保
护和高质量发展重要试验区建设取得
积极进展。要进一步发挥政协优势作
用，加强沟通协作，共护一河清水，

助 力 实 现 黄 河 流 域 水 资 源 的 合 理 配
置、高效利用和有效保护；要弘扬黄
河文化，传承黄河文明，让黄河文化
在新时代焕发出更加绚丽的光彩。

会上，山西省副省长杨勤荣介绍
有关情况。全国政协常委、人口资源
环 境 委 员 会 副 主 任 陆 桂 华 作 总 结 讲
话。全国政协常委印红，全国政协委
员岳中明等参加会议。山西省政协副
主席李正印主持会议并作协商发言，
内蒙古自治区政协副主席其其格、山
东省政协副主席林峰海、河南省政协
副主席霍金花、四川省政协副主席杜
和平、陕西省政协副主席李兴旺、十
二届甘肃省政协党组成员袁占亭、青
海省政协副主席李晓南、宁夏回族自
治区政协副主席许宁出席会议并作协
商发言。国家发展和改革委员会、生
态环境部、水利部、农业农村部等相

关 部 委 同 志 通 报 情 况 并 回 应 关 切 建
议。全国政协委员、水利部黄河水利
委员会副主任徐雪红作辅导报告。

会议期间，与会人员先后赴芮城县
陌南镇庄上村、东垆乡、大禹渡灌区，
运城博物馆，运城盐湖，石药银湖制药
有限公司实地考察。

会议通过了 《沿黄九省 （区） 政
协黄河流域生态保护和高质量发展协
商研讨第七次会议纪要》，商定下次会
议于 2025 年由宁夏回族自治区政协主
办。

全国政协人口资源环境委员会办公
室负责同志，沿黄九省 （区） 政协办公
厅、人口资源环境委员会及相关市政协
负责同志，山西省发展和改革委员会、
生态环境厅、水利厅、农业农村厅等有
关负责同志，市委书记丁小强，市政协
主席陈杰参加会议。

运城晚报讯 “来啦，来啦！”9月12日晚，在运城盐
湖国际机场接机口，一个身穿运动服的小姑娘一露面，就
引起现场阵阵欢呼。

当天，荣获巴黎残奥会田径女子100米T34级铜牌
的运动员兰涵钰载誉而归。新绛县相关负责人及兰涵钰
的家人来到运城盐湖国际机场，迎接这位为国家争光、为
家乡添彩的奥运健儿。

兰涵钰是第一次参加残奥会，也是此次巴黎残奥会
中国体育代表团中年纪最小的运动员。在田径女子100
米T34级比赛中，她以18.45秒的成绩摘得铜牌。

晚10时，在新绛县古交镇北王马村，当兰涵钰走下车，
现场礼炮齐鸣，花鼓队、锣鼓队等方阵载歌载舞，街道两旁
挤满了前来迎接兰涵钰的父老乡亲，每个人的脸上都洋溢
着自豪。

13日上午，新绛县主要领导专程来到北王马村看望
了兰涵钰，详细了解了她的成长历程、赛事训练、日常生
活和家庭情况，并对她在赛场上取得的成绩给予了高度
赞扬，对她为祖国为家乡争得荣誉表示热烈祝贺，对她回
到家乡表示热烈欢迎，同时希望兰涵钰在今后的比赛中
再创佳绩。

“回到家乡，我的心情非常激动。看到这么多父老乡
亲来欢迎我，真的特别开心。短暂与家人团聚后，我将继
续投入到紧张的训练中，备战下一次比赛。”兰涵钰说。

（杨翠 卫世新）

运城籍运动员兰涵钰
巴黎残奥会载誉归来

▲9月13日，闻喜县郭家庄镇石键村，村民在对辣椒
进行分拣、晾晒，呈现出一幅火红的乡村丰收图景。

特约摄影 杨建峰


